

真宗大谷派 存明寺通信

### NO.199-2

2021年(仏歴 2552年) 1月1日発行



存明寺の HP は こちらから↓↓↓

出遇い直す

そこにいるのが当たり前だった

<sup>しんらん</sup> で あ **親鸞と出遇うお寺** 

https://zonmyoji.jp

れが残された者の大切な宿題です。 たび亡き人と出遇い直していく。それらを思い起こしながら、ふた たりはしません。 ねいに歩んでいきましょう。 い・・・。それらはそう簡単に消え その人の遺した言葉、その人の笑 そのような道を、ゆっくりとてい その人の悲しみ、その人の願

## 帰敬式法話(11月28日厳修)

# 教えはかならず人に響く

それがはっきりとわからないといす。なぜ生まれて生きているのか、

右—勤行

左―剃刀の義

住職 酒井義



私たちには、たくさんの違いが私たちには、たくさんの違います。年齢や身長も違います。こた考え方、生き方も違います。こた考え方、生き方も違います。このように数え上げればきりがないのように数え上げればきりがない。

抱えてしまうということも同じでなければ生きていけないということが同じです。それは他のいのちとが同じです。それは他のいのちとが同じです。それは他のいのちとが同じです。それは他のいのちとが同じです。とがは、他のいのちとからことを意味します。例えば、他のいのちとはない。

うことも同じではないでしょうか。 私たちは闇を抱えているというこ とです。そして、老・病・死を抱 えているということも同じです。 人は病み、老い、そしていつかい のちを終えていくのです。 はそのような違いを抱きながら、 はそのような違いを抱きながら、 同じをも生きている私たち人間が、 同じをも生きている私たち人間が、 同じをも生きている私たち人間が、 に一度の大切な儀式です。 仏弟子 に一度の大切な儀式です。 仏弟子 に一度の記念日です。

阿弥陀さまとは、「あなたを見捨てない」「すべてのものを必ず救このコロナという困難な時代の中にあっては、にわかに信じられない。

に二五○○年、そして親鸞聖人かない」「必ず救う」と受け止めてきた人々の歴史、うなずいてきた歴とは、お釈迦さまから数えると実史は、お釈迦さまから数えると実力である。

ら数えると八○○年というはるかな時が流れています。それはそのないう時代にも、ずっと流れていという時代にも、ずっと流れているのです。その歴史に、今を生きる私が参加することが、ただひたすらに願われています。

計は、232名になります。 計は、232名になります。 計は、232名になります。 計は、232名になりますが、存 されました。今までの受式者の合 されました。今までの受式者の合 されました。今までの受式者の合 されました。今までの受式者の合 されました。今までの受式者の合

法名については、希望の一字を皆さまにお聞きし、初の試みとしいう形をとりました。記念品の中いらぞれぞれが選んでいただくという形をとりました。記念品の中にそれぞれが選んでいただくとなった。

ですが、当然皆違います。違うのそのような形でお付けした法名





に共通していることもあります。 に共通していることです。そこが大 をではしい」ということで まに、その教えに、その世界に、 をうか出会ってほしい、どうか生 をでほしい」という原いがかけら さてほしい」という原いがかけら まに、その教えに、その世界に、 をではしい」という原いがかけら なっと具体的に言えば、「仏さ なっと具体的に言えば、「仏さ なっと具体的に言えば、「仏さ なっとは、

今を生きているのです。そこのと そのようないのちの事実を抱えて じ」ということの中身です。 のとは何か、それは、先ほどの「同 るからです。響かざるを得ないも をえないものを皆誰もが抱えてい が言えるのかというと、響かざる くものです。なぜそのようなこと ころに仏さまの教えは響いていく 人はひとりもいません。皆誰もが 悲しみや苦しみを抱えてしまう。 いいえ、私は違う」などという 老・病・死を抱えて生きている。 なぜ生きるのかがわからない。 他のいのちを犠牲にしている。 仏さまの教えはかならず人に響

のではないでしょうか。

ですが、

実は先ほどのお話のよう

思います。 らの居場所にしていただきたいと お互いに実践していきましょう。 宣言でした。そのような生き方を う仏さまの教えを私が受け取り、 宣言したものです。要約すると、 表白とは 今日の帰敬式の意味を この世を生きていきます。」という たり、「表白」を拝読いたしました。 て「見捨てない」「必ず救う」と誓 こざいました。 「困難が満ちている世の中にあっ 最後に、皆さん、このお寺を自 先ほど帰敬式をお勤めするにあ 本日は誠におめでとう (おわり)



◆ ひょう びゃく

帰敬式とは、一人ひとりが仏・い、阿弥陀如来のご尊前を荘厳し、い、阿弥陀如来のご尊前を荘厳し、まきょうま こんよう をきょうき こんよう 本日ここに、有縁の同朋あい集本日ここに、 うえん どうぼう

右—法名授与

左—集合写真

ことであります。
て、仏さまの教えを聞く者となる
仏弟子とは、自らの人生を挙げ

世の中には今、様々な困難が満る上で、私たちはあらためて、「あなたを見捨てない」「すべてのものなたを見捨てない」「すべてのものを救う」と誓われた仏さまの教えをしっかりと受け取り、親鸞聖人をしっかりと受け取り、親鸞聖人をしっかりと受け取り、親鸞聖人でいきます。

います。
います。
これからは、御同朋御同行とのこれからは、御同朋御同行とのこれからは、御同朋御同行との

2020年11月28日





### お寺のひろば 2021年 (令和3年)

日

### お寺のひろば 2021

1月1日 10 時 修正会

3 月 13 3 月 16 3 月 20 日 日 日  $\pm$ 火 主 13 時 時 と 13 おそうじの日 樹心の会(荒山淳先生) 時 春のお彼岸法要

4 月 10 3 月 27 日 日 土 主 14 時 時 樹心の会 **プリーフケアのつどい** 

5月3日 4 月 28 日 月 (水 12 時 10 時 永代 経 法要 \$\frac{1}{2} \frac{1}{2} \fra

6 月 12 日 月 26 日  $\pm$  $\pm$ 14 時 14 時 樹心の会 樹心の会

5 月 15

日

 $\widehat{\pm}$ 

時

7 月 7 月 13 10 日 日 火 主 11時と13時 時 新盆法要にかっているとい お盆法要

9 月 11 月 28 日  $\pm$ 土 午後 14 時 青年のつどい 樹心の会

9 月 17 9 月 23 日 日 未 金 13 時 時と13時 おそうじの日 秋のお彼岸法要

月9日 主 14 時 樹心の会 グリーフケアのつどい

9 月 25 日

土

14 時

月 29 日 月2日 3 月 火 金 12 時 14 時 10 時 報恩講法要 報恩講のゆうべ まみがきのつどい

月 13 日  $\pm$ 14 時 樹心の会

12 月 11 日 12 月 4 日  $\stackrel{\bigcirc}{\pm}$ 土 14 時 14 時 **ビゆしん** グリーフケアの 樹心の会 うどい

期日未定 こども食堂・子育てサロン・こども会も 工夫をしながら実施していきます。 真宗本廟奉仕団 (京都·東本願寺)

## 冬のある日の存明寺

あとがき

・『生きる』199-2 号

(お正月号)



です。 が見えない、これがとても辛いこと が止まりません。 をお届けします。 いら立ちが広がり続けています。 ▼そのような中、お寺では9月から ・新型コロナウイルスの感染拡大

和弘さん (台東区) 中顕昭さん (長崎県)、 って生配信することにチャレンジ くださいました。 活動の一部をインターネットを使 しています。9月10月は住職の法話 11月は海法龍さん (横須賀市) が法話を届けて 12月は稲垣 と田

も聞ける法話、 ました。 話&あとから法話(あとから何回で を使って、不特定多数の方々に生法 12月の法話会は、初めて YouTube の意味) をお届けし

を覚え、 をそろえ、 り詳しくありません。なので、その やけを起こしたことも数知れず…。 道に詳しい人々に訪ねながら、機材 実は住職、インターネットにあま 裏側にはそのような実態を抱え 何とかトボトボと歩んでお 失敗を重ねながらやり方 わからん!」と、

> は、 ばらくはインターネットでの配 年 2021 年には、 する予定です。 に力を入れたいと思っています。 ながら、 新しい企画もありまして…。 コロナの影響を考えて、 その企画もご披露 今 実

世の中には不安や

先

予定です。 ▼御身くれぐれもご自愛のうえ、 べき 200 号となります。 春のお彼岸 ▼さて、 『生きる』誌の幻の第1号や今まで 詩に、 かく生き抜いてまいりましょう 復刻版を掲載した記念号とする 次の『生きる』は、 拡大版として発行します。 どうぞご期待ください。 (住職・釋諦信 記念す

0



東京都世田谷区北烏山 IH157-0061 真宗大谷派 存明寺 住職 TEL 03-3300-5057 酒井 義一(釋諦信 FAX 03-3300-5880 4 15  $\stackrel{\scriptscriptstyle{1}}{1}$ 

E-mail :

sakai@zonmyoji.jp